



# Especial Berenjena

# Katya RZ refuerza el concepto Clean Leaf para asegurar calidad y productividad en siembras de finales de julio y agosto

La nueva propuesta de Rijk Zwaan destaca por su ausencia de vellosidades y frutos con mucho brillo y color oscuro viniendo a complementar a la ya conocida Kesia RZ

□ Elena Sánchez

**K**atya RZ es la nueva incorporación al concepto Clean Leaf de Rijk Zwaan que pone a disposición de los agricultores variedades que destacan, sobre todo, por su ausencia de vellosidades en el cáliz, lo que permite y mejora la instalación de la lucha biológica en el cultivo.

Katya RZ es una variedad muy elástica en fechas y está indicada para siembras desde el 25 de julio hasta el 5 de septiembre aportando frutos con mucho brillo y con un color muy oscuro. Como explica José Jiménez, especialista de cultivo de berenjena de Rijk Zwaan, “esta nueva propuesta de nuestra empresa destaca por ser una planta compacta, de entrenudo corto y elevada productividad”. Por otro lado, como indica Jiménez, “los calibres de Katya RZ son ideales desde P (260-280 gramos) hasta M (350 gramos), lo que permite que el agricultor tenga una comercialización muy buena durante todo el ciclo de producción”.



Asimismo, es importante destacar de esta variedad de Rijk Zwaan que los frutos son de elevada calidad, con un cáliz limpio de vellosidades y un color oscuro que gusta mucho en los mercados.

## Kesia RZ

Katya RZ viene a complementar a la primera variedad que inauguró el concepto Clean Leaf, Kesia RZ, un material que está recomendado para el segmento de otoño-invierno bajo invernadero (del 20 de agosto al 15 de septiembre) y que, al igual que Katya RZ, se caracteriza por sus frutos de color negro brillante, con un atractivo cáliz verde intenso, lo que da mayor sensación de frescura, así como también goza de una excelente conservación postcosecha.





**Ventajas que ofrece el concepto Clean Leaf en el cultivo de berenjena**

Rijk Zwaan le ha dado un valor añadido a la berenjena gracias a este nuevo concepto que aporta numerosas características que hacen de estas variedades diferentes al resto que se puede encontrar en la comercialización. Así, tanto Kesia RZ como Katya RZ cuentan con aspectos destacados como la ausencia de vellosidades en tallos y hojas, lo que hace que la planta sea menos atractiva a ciertas plagas como la mosca blanca y el trips. De hecho, esta ausencia de vellosidades da la posibilidad a que los insectos depredadores (*Amblyseius swirskii*, *Orius* o *Nesidiocoris tenuis*) aumenten su eficacia al poder desplazarse por toda la planta con más facilidad, haciendo de este concepto la elección idónea para el cultivo de berenjena en ecológico.

Además, esa disminución de ‘pelillos’ suspendidos en el aire permite que no se produzca la irritación de las vías respiratorias de los trabajadores facilitando la tarea de los mismos.



# Nelka RZ se consolida en el mercado asegurando calidad de fruta en los meses más desfavorables

Esta berenjena goza de un potente sistema radicular y de una planta abierta y compacta, lo que evita problemas de botritys

□ Elena Sánchez

**R**ijk Zwaan cuenta con un completo portfolio de berenjena con el que está logrando aportar las mejores soluciones tanto al agricultor como a los mercados, al asegurar frutos de calidad superior que se caracterizan por su color oscuro y brillante, así como por su consistencia, tamaño y uniformidad.

En este sentido, una de las novedades que le ha dado un gran impulso a la oferta de la obtentora de semillas holandesa a esta hortaliza es Nelka RZ, una variedad que cumple su segundo año comercial y que se está consolidando en el mercado. De hecho, Nelka RZ viene para completar el catálogo convencional de berenjena y está recomendada para trasplantes de la segunda quincena de agosto en adelante, siendo un material que destaca por su planta rústica, sistema radicular potente, de vigor medio-alto, frutos de calibre M ideales para su comercialización, muy buena postcosecha, y que se adapta muy bien a todas las zonas de cultivo.

Como explica José Jiménez, especialista de cultivo de berenjena de Rijk Zwaan, Nelka RZ está muy recomendada para sembrar en aquellas fincas que tienen pro-



blemas de suelo, puesto que no necesita ser injertada gracias a la fortaleza de la planta". Además, otro de los aspectos más destacados de esta novedad de la obtentora de semillas holandesa es que asegura calidad de fruto en los meses más desfavorables (marzo-abril), engordando la pieza sin tener parones, aportando una alta productividad de manera escalonada durante todo el ciclo y asegurando una elevada rentabilidad al agricultor al final de la producción.

Por otro lado, el especialista de berenjena de Rijk Zwaan argumenta que Nelka RZ goza de una planta compacta, abierta y ventilada, lo que evita problemas de botritys.



PORTAINJERTOS

## Conan RZ y Alaric RZ, los portas idóneos para berenjena

**D**entro del catálogo de 'portas' de Rijk Zwaan indicados para berenjena, destacan dos variedades: Alaric RZ y Conan RZ. El primero de ellos es un pie de berenjena del tipo Solanum gilo, de vigor medio, que supone un plus para la berenjena en invierno, además de que es muy recomendable para las variedades que se encuentran dentro del concepto

Clean Leaf. Una de sus características especiales es que Alaric RZ mantiene la planta verde (sin clorosis) durante todo el ciclo, sin exceso de vegetación y buena ventilación. Además, esta herramienta de Rijk Zwaan tiene resistencia a Vd.

Por otro lado, en el caso de Conan RZ, es un 'porta' del tipo Solarum torvum, que está indicado especialmente para suelos más

pesados y variedades sin mucho vigor, ya que confiere a la variedad un porte compacto y un alto poder generativo. Conan RZ muestra un gran comportamiento en semillero, por la uniformidad de la planta y por adelantarse, ésta, en tiempo, siendo compatible con todas las variedades de berenjena. Además, este portainjerto tiene resistencia a Nematodos y Verticilium.



# Thelma RZ, la elección acertada para exportación por su elevada consistencia y frutos muy negros y brillantes



Esta variedad es la referencia en el mercado de berenjena negra por su alta productividad y piezas de calidad superior

□ Elena Sánchez

La multinacional de semillas Rijk Zwaan ha conseguido mantener en el tiempo su liderato en berenjena en la provincia almeriense gracias a las variedades que ha ido sacando al mercado y que se han complementado con el único objetivo de ofrecer los mejores resultados al agricultor. Unos resultados que se traducen en aspectos tan importantes como alta productividad, frutos de color oscuro y con mucho brillo, muy consistentes y plantaciones que requieren poca mano de obra.

Dentro del completo portfolio que ofrece Rijk Zwaan, cabe destacar la berenjena líder en la provincia, Thelma RZ, variedad que se diferencia por su productividad, uniformidad y calidad de fruto superior al resto.

Thelma RZ es la berenjena negra de la firma holandesa que lleva más de una década en el mercado y que continúa siendo una de las principales referencias dentro de este sector gracias a sus numerosas cualidades. Y es que, además, Thelma RZ es un material que también se caracteriza por su brillo y color excelente en invierno, así como por la ausencia de espinas, lo que convierten a esta variedad de berenjena en una de

las más apreciadas tanto por productores como por comercializadores. Como explican desde la obtentora de semillas holandesa, para los agricultores, la calidad de fruto y su peso específico les facilita, sin lugar a dudas, la venta, mientras que para los comercializadores, la uniformidad de la producción les permite trabajar con programas de supermercados durante todo el año.

Thelma RZ es una berenjena que está recomendada para siembras tempranas-medias bajo invernadero e, incluso, para primavera. Pero el catálogo de Rijk Zwaan si por algo se diferencia es por ofrecer materiales que se adaptan a las necesidades de cada productor.



## Leticia RZ, la berenjena de confianza que mantiene el color negro intenso en los meses más conflictivos del invierno

La consolidada propuesta de Rijk Zwaan en este segmento goza de una planta vigorosa que vegeta bien en los meses fríos teniendo buen comportamiento frente a botrytis

□ Elena Sánchez

Leticia RZ es sinónimo de confianza en el campo gracias a sus excelentes resultados a lo largo de la campaña. Esta propuesta de Rijk Zwaan está recomendada para plantaciones de invernadero desde mediados de agosto hasta primeros de septiembre, y de primavera a partir de abril, mientras que al aire libre está indicada a partir de mayo.

Como explica el especialista de cultivo de berenjena de Rijk Zwaan, José Jiménez, Leticia RZ es una berenjena con hoja media que permite la ventilación y que aporta frutos siempre sin espinas, ovales alargados, que mantienen el color en los meses más conflictivos del invierno, además de que consiguen muy buen comportamiento postcosecha que le da la posibilidad, también, de garantizar dicho color negro intenso del fruto.

Desde la firma holandesa aseguran que esta variedad, de planta vigorosa y de entrenudo medio vegeta bien en los meses más fríos, teniendo un buen comportamiento frente a botrytis.

